

Auszeichnung für „Böllerpfarrer“

Pfarrer Alfred Binder erhält „Goldene Plakette des Bezirks Oberbayern“

Von Siglinde Brumm

Künzing. Große Überraschung für Pfarrer Alfred Binder: Der Böllerbezirk Oberbayern Nord-West des Bayerischen Schützenbundes (BSSB) zeichnete ihn mit der „Goldenen Plakette“ aus.

Seit 2013 fährt Künzings Pfarrer Alfred Binder als geistlicher Betreuer der Böllervereine quer durch Bayern. Seine Aufgaben bei diesem Ehrenamt sind sehr umfangreich: religiöse Vorträge bei Jahrestagungen, Gottesdienste bei Fahnen- und Böllersegnungen, Jubiläen, Barbara- und Maiandachten, Segnungen von Barbarakapellen, aber auch die Feier von Hochzeiten und das Abhalten von Beerdigungen.

„Eigentlich sollte ich nur aus-hilfsweise und als Übergangslö-sung für die Nachfolge von Pfarrer Dr. Michael Gnan einspringen“, erinnert sich der Geistliche. „Doch dann ist es an mir hängen-geblieben“, räumt er lächelnd ein. Pfarrer Binder versteht einmal mehr sein Handwerk: Er ist pas-sioniertes Mitglied im Böllerver-ein „Schlossschützen Haiden-



Die Überraschung ist gelungen: Joe Maier, Bezirksreferent Oberbayern Nord-West (l.), überreichte Pfarrer Alfred Binder die „Goldene Plakette des Bezirks Oberbayern“.

– Foto: BSSB

burg/Aidenbach“ und hat die Schusserlaubnis für Hand- und Standböller sowie Kanone erworben.

„Böllern ist mehr als bloßes Ab-brennen von Feuerwerk, sondern ein in Jahrhunderten gewachse-nes Brauchtum“, klärt Pfarrer Bin-der auf. Es gilt als Teil des „Schüt-zenwesens in Deutschland“ und ist als immaterielles Kulturgut sog- ar von der Deutschen UNESCO- Kommission anerkannt. Die Aus- übung ist gesetzlich geregelt.

Für sein Engagement wurde



Stolze sieben Zentimeter im Durchmesser misst die Auszeich- nung.

– Foto: Brumm

Pfarrer Binder bereits von mehre- ren Bezirken mit Ehrenzeichen in Silber des Bayerischen Schützen- bundes BSSB ausgezeichnet. Doch dabei sollte es nicht bleiben: Am 16. März führte den „Böllerp- farrer“ der Weg zur Jahrestagung des Böllerbezirks Oberbayern Nord-West nach Ingolstadt/Brun- nenreuth. Nach Beendigung sei- nes Vortrags und eigentlich auf dem Weg zurück zu seinem ange- stammten Platz, ließ ihn eine gro- ße Überraschung kurzfristig die Sprache verschlagen: Der Bezirks- referent für Oberbayern Nord- West, Joe Maier, überreichte im Beisein des Landesböllerreferen- ten Xaver Wagner an Pfarrer Alf- red Binder die „Goldene Plakette des Bezirks Oberbayern Dank und Anerkennung“ für sein außerge- wöhnliches Engagement bei den Böllerschützen.

Gerührt und dankbar über die- se hohe, unerwartete Auszeich- nung durch den Schützenbezirk Oberbayern versprach der Geistli- che, seinen „Böllerefreunden in ganz Bayern treu zu bleiben und dieses Amt als Böllerpfarrer mit Gottes Kraft noch lange Zeit wei- terzuführen“.